



Le puits de la parole

AMITIÉ JUDÉO-CHRÉTIENNE DE FRANCE SECTION JULES ISAAC – MONTPELLIER

N° 11 – SEPTEMBRE 2021

1 - CHANA TOVA 5782 (6 au 8 septembre 2021)

Ces deux journées de célébration sont derrière nous mais il n'est pas trop tard pour se souhaiter les meilleures choses pour les mois à venir. Notre président national, Jean-Dominique DURAND a fort bien formulé cette pensée dans la dernière « newsletter » de l'AJCF :

« Nous souhaitons à tous nos amis juifs une bonne et douce année 5782 ainsi que de très belles fêtes de Tichri ».

De son côté, la Conférence des Evêques de France dans son bulletin d'information sur les « Relations avec le judaïsme », nous explique que la tradition attribue à *Rosh Hashana* plusieurs significations que tout le monde ne connaît sans doute pas :

- *C'est d'abord le jour du jugement, où Dieu considère et pèse les actes de chacun.*
- *C'est aussi le jour où l'on célèbre l'anniversaire de la création du monde et de l'homme.*
- *C'est enfin le jour où, depuis l'époque talmudique, on commémore le « sacrifice » d'Isaac, afin que ce dernier intercède auprès de Dieu en faveur de ses descendants.*

2 - QUE FAUT-IL EN PENSER ?

Dès la première page de la dernière « Lettre de l'AJCF », nous lisons ces informations plus que surprenantes que nous donne Jean-Dominique DURAND, notre président national :

« Le pape François a fait au mois d'août une catéchèse sur l'Épître aux Galates. (...) affirmant que la foi chrétienne remplacerait la Torah, et que cette dernière ne donne plus la vie, ce qui impliquerait (...) que « la pratique religieuse juive à l'époque actuelle est rendue obsolète ». (...).

Les réactions ne manquent pas. (...). L'AJCF se propose de réunir quelques commentaires de personnes qualifiées. D'autres documents suivront certainement. L'ensemble fera l'objet d'un dossier dans Sens »

NOTA : Les parenthèses expriment des coupures qui n'altèrent en rien le sens des propos tenus. Le texte intégral peut être lu sur le site de l'AJCF, sous le titre « À PROPOS DE LA CATÉCHÈSE DU PAPE FRANÇOIS SUR L'ÉPÎTRE AUX GALATES ».

Nous comptons sur notre président pour nous tenir informés de la suite comme cela est dit dans son texte.

3 - VISITE DE JEAN DOMINIQUE DURAND A LUNEL

Sur le chemin des vacances (dans les Corbières), notre président a bien voulu s'arrêter le 16 juillet à Lunel afin de rencontrer les 3 membres du bureau de l'association : Simone BOUHERET, Marcel ADDA et Armand WIZENBERG. Nous avons longuement débattu des sujets d'actualité ainsi que de ses recommandations pour dynamiser nos sections.

Il a en particulier insisté sur la nécessité de resserrer les liens avec toutes les instances locale, civiles ou religieuses. C'est également le vœu de Simone qui s'efforce de contacter le représentant auprès de l'Evêque pour les relations avec le judaïsme. Ce cher homme exercerait ses fonctions à Béziers. Nous avons rendu sa liberté à Jean-Dominique après un repas léger pris sous les marronniers du mas de Chambon et nous a proposé de revenir pour animer une conférence.

4 – JOURNÉE CHAMPETRE DES CONTES JUIF 2021

Cette merveilleuse journée s'est tenue le dimanche 27 juin 2021 dans le parc du mas de Chambon à Lunel en présence de plus de 80 spectateurs, adhérents ou amis des 3 associations organisatrices.

Comme pour la session de 2019, les associations co-organisatrices étaient :

- L'AMJHL, Association Montpelliéraine pour un Judaïsme Humaniste et Laïque.
- L'AJCF, Amitié Judéo-Chrétienne, section de Montpellier.
- La CJLM, Communauté Juive Libérale de Montpellier.

Ci-contre les 3 organisateurs :

André Moutot, Youssef Hourizadeh et Armand Wizenberg



PROGRAMME ET PHOTO DU PUBLIC



Le matin, promenade dans le parc puis lecture de contes et de poèmes par Hélène KAPLANSKI et Virginie LAGARDE.

A midi, repas partagé sous les marronniers : chacun a apporté des plats de sa confection, sucrés ou salés.

L'après-midi, suite des contes et théâtre avec Avner PEREZ et Jean-Luc COHEN. Pauses pour buvette et présentation de la soirée musicale.

Repas du soir préparé et offert par les association organisatrices : salades variées, grillades à la plancha, fromages, gâteaux et fruits.

Le soir, sous les lampions Concert de musique et chants yiddishs donné par BEN ZIMET et son accordéoniste, venus de Paris pour nous.

Divine surprise : grâce à la générosité du public, venu en grand nombre, cette fête n'a pas apporté de déficit, et n'a donc pas pesé sur la trésorerie des associations. Pour l'édition 2022, les associations pensent ajouter la dimension de l'humour juif, indissociable pour les Ashkenazes comme pour les Sépharades, de la poésie et de la musique.

5 - PREPARATION DU PROGRAMME 2021/2022 ET PROCHAINE SORTIE A BEZIERS

Le conseil d'administration de l'association se réunira vers la fin du mois afin d'élaborer le programme d'activités de la « nouvelle année » qui commence en ce mois de septembre. Tous les lecteurs du présent bulletin sont invités à faire connaître leurs souhaits ou à proposer leurs orientations. Notez toutefois que nous travaillons déjà sur la prochaine sortie qui sera vraiment de qualité :

Vers la mi-octobre, date restant à préciser, nous nous rendrons à Béziers pour aller faire la connaissance de la jeune association « Mémoire juive de Béziers ». Le programme de la journée se déroulera très certainement sur les 3 pôles suivants :

- Le matin, visite de la superbe cathédrale gothique avec un accompagnement de Joseph BREMOND, responsable de la Pastorale du Tourisme, association chrétienne de Béziers. Outre ses qualités esthétiques propres, la cathédrale offre à notre réflexion deux statues dont l'une évoque la synagogue, les yeux bandés car elle ne voit pas la Vérité chrétienne qui est représentée par l'autre statue.
- A midi, nous irons déjeuner dans un charmant restaurant près des célèbres écluses de Béziers.
- L'après-midi sera consacré à la visite des vestiges juifs de la ville ainsi qu'au musée et à la synagogue. Nous serons guidés par Chantal Viotte-Rabinovitch, présidente de l'association Mémoire Juive de Béziers.

6 - JOURNEES EUROPÉENNES DU PATRIMOINE : **SAMEDI 18 ET DIMANCHE 19 SEPTEMBRE 2021**

De nombreux monuments chrétiens, juifs ou simplement civils seront accessibles à la visite pendant ces deux journées. Certains sont privés et n'accueillent le public qu'à de rares occasions : c'est le cas du mas de Chambon à LUNEL, qui est mon agréable domicile. Pour ceux qui ne le connaissent pas encore, la description et les photos de ce jardin remarquable figurent sur le site www.jardinslanguedoc.fr.

LE MAS DE CHAMBON A LUNEL

Vous verrez un jardin à la française avec ses bassins et statues, un vieux parc aux essences rares, une étonnante noria de la fin du 18^{ème} siècle, de majestueux magnolias pyramidaux... etc. Entrée libre et gratuite sans rendez-vous. C'est à 2 minutes de la sortie d'autoroute 27 (Lunel).

Téléphone 06 77 10 24 28.

Mail : aw.lunel@orange.fr

Ci-contre la dernière acquisition qui est encore en cours de restauration. C'est une curieuse allégorie de l'Hiver : la fillette, debout grelotte pendant que son frère fait des boules de neige. Vous la verrez sans doute installée.



7 - LA BLAGUE DE RICHARD PINTO

C'est Dédé qui monte son entreprise pour vendre des clous. Il en parle à son ami Marcel : « Il faudrait que je fasse de la pub pour ma société... ». Marcel lui répond « Pas de problème, je bosse à la régie publicitaire de Midi Libre, je vais te faire un petit encart efficace... »

Le lendemain, Dédé ouvre le journal et horreur, il voit Jésus sur sa croix et un petit texte qui dit : " AVEC LES CLOUS À DÉDÉ, C'EST POUR L'ÉTERNITÉ !"

Dédé appelle aussitôt son ami et lui demande de faire un rectificatif. Marcel est d'accord et lui dit de ne pas s'inquiéter, il va trouver une autre idée.

Le lendemain à la première heure, Dédé ouvre le journal, découvre le nouvel encart : une croix vide et Jésus allongé par terre devant, avec la légende suivante : " AVEC LES CLOUS À DÉDÉ, CA NE SERAIT PAS ARRIVÉ ! »

Pour terminer, veuillez accepter, chers amis Adhérents ou Sympathisants, les plus amicales salutations de l'équipe de rédaction et relecture : Armand WIZENBERG, Marcel ADDA et Simone BOUHERET ainsi que de tout le conseil d'administration.

Contact : aw.lunel@orange.fr